

# Neuorganisation der schulischen Tagesstrukturen und zusätzliche Kitaplätze in Kirchberg

---

14. Mai 2024

**Auf das neue Schuljahr 24/25 gilt eine neue kantonale Regelung, welche die Schulträger verpflichtet, eine Tagesstruktur anzubieten. Die Gemeinde Kirchberg bietet ihren Schulkindern bereits heute schulische Tagesstrukturen an, welche mittlerweile teilweise in der Kapazität an ihre Grenzen stossen. Mit der Kita Mühleli GmbH, Bazenheid, konnte eine Kita gefunden werden, welche auf das neue Schuljahr die Betreuung der Kindergartenkinder von Kirchberg und Bazenheid übernehmen wird. Die Kita wird einen neuen Standort im ehemaligen Primarschulhaus Lerchenfeld in Kirchberg eröffnen.**

Die Gemeinde Kirchberg bietet für ihre Schülerinnen und Schüler seit 2017 Tagesstrukturen an. Diese werden aktuell im Kindergarten Wilerstrasse Bazenheid, im Familienzentrum Neugasse Bazenheid sowie im ehemaligen Primarschulhaus Lerchenfeld in Kirchberg betrieben. Das Angebot der ausserschulischen Kinderbetreuung wird rege genutzt. Es entspricht dem Zeitgeist, weshalb die Räumlichkeiten der Tagesstrukturen immer wieder an ihre Grenzen stossen.

Ab dem Schuljahr 2024/25 gilt eine neue, kantonale Regelung, welche alle Schulträger verpflichtet, für Schulkinder ab Eintritt in den Kindergarten bis Ende Primarschule eine schulergänzende Betreuung anzubieten. Im Hinblick auf diese Änderung haben die Tagesstrukturen für das neue Schuljahr eine Anpassung ihrer Tarifstruktur vorgesehen und es mussten Überlegungen gemacht werden, wo und wie zusätzliche Schülerinnen und Schüler betreut werden können.

Schon länger wurde in der Bevölkerung wie auch im Gewerbe des Dorfs Kirchberg der Ruf nach einer Kita laut. Bedarfsgerechte, ausserfamiliäre Betreuung gehört zu einer modernen Infrastruktur und trägt wesentlich zur Standortattraktivität einer Gemeinde bei. Bereits seit 2016 bietet die natur- und erlebnispädagogische Kita Mühleli GmbH mit Sitz in Bazenheid auch einen Hort für Kindergarten- und Schulkinder an. Schon bei der Einführung der Kirchberger Tagesstrukturen wurde vom Gemeinderat festgehalten, dass die schulischen Tagesstrukturen keine privaten Anbieter konkurrieren sollen. Aus pädagogischer Sicht kann den Bedürfnissen der Kindergartenkinder innerhalb der Strukturen der Kita besser nachgegangen werden. Die teilweise erst vierjährigen Kinder haben oft ein erhöhtes Bedürfnis nach Erholung über den Mittag und sind in kleineren Gruppen besser aufgehoben.

Die Kita Mühleli GmbH erhält einen Leistungsauftrag für die Betreuung der Kindergartenkinder der Dörfer Kirchberg und Bazenheid. Für die schulpflichtigen Kinder aus Gähwil und Dietschwil besteht weiterhin das Angebot der Gastfamilien. Die Kosten für die Betreuung in der Tagesstruktur (Hort) der Kita Mühleli und der schulischen Tagesstrukturen werden angeglichen.

Für den Aufbau des zweiten Kita-Standorts wird der Kita Mühleli GmbH die Wohnung im ehemaligen Primarschulhaus an der Lerchenfeldstrasse vermietet. Der Standort eignet sich unter anderem ideal durch seinen Aussenbereich, die unproblematische Parkierung und die Nähe zur Natur, beispielsweise zum Naturraum Altbach. Zudem befindet sich ein Teil der Tagesstrukturen bereits heute in diesem Gebäude. Die neue Kita zieht ins Nebengebäude, wodurch in Zukunft Synergien genutzt werden können und sich die Tagesstrukturen unter einem Dach befinden werden. Dadurch entsteht ein attraktives und pädagogisch wertvolles Angebot für die Kinder und Eltern.



*Der zweite Standort der Kita Mühleli wird im ehemaligen Primarschulhaus Lerchenfeld in Kirchberg eröffnen, in dem heute bereits ein Teil der schulischen Tagesstrukturen betrieben wird.*

